

# Grow! Sweet Potato

○ちゃんが活躍したことです。まだ二歳にも関わらず、じょうろで水やりをしてくれたり、土をかけてくれたりたくさん活躍を見せてくれました。中学二年の○○さんは、このように感想を述べました。

「僕は、さつまいも植えは簡単だろうと考へていました。でも先生の説明を聞いてみると、できないかもと思つてしましました。でも少しずつ、さつまいもを植えるのを覚えてきて、最初は辛かつたけど楽しくなつていきました。人は覚えれば、何でも楽しくなるんだ」と思いました。最後の水まきで、

「斜めにぐつと。」私が一番難しいと思つたことです。三年目のさつまいも植え。コロナの影響で皆ではできませんでしたが、上手に楽しく植えることができました。

三回目のベテランなので、お手本

A person wearing a hard hat and a dark jacket with pink stripes, crouching down to work on a garden bed.

早く  
食べたい  
なー

おこし／なあれ

# タモトユウ

# 5月号

十島村立  
口之島小中学校  
児童生徒会新聞  
5月29日発行

# 今年年初 全島顔合わせ！

コロナウイルスの都合でリハーサルが少なかつたです。その中でも、みんながちゃんと発表していく素晴らしいかったです。

「五月九日トカラ集会がありました。どう

わつおこもが早くのびのびと育  
つてほしいと懇じあつた。早く育  
つてしまつてお腹にいっぱいにな  
るたゞやく。「

私は、○○君は初めてのさつまいも植えだつたのに、上手にできていて凄いと思います。そして、

早くさつまいも堀りがしたいと  
いう気持ちがとても伝わってき  
ました。成長が楽しみですね。

る。  
いる。  
元  
[o.jp](http://o.jp))

促進に高い効果がある。  
で斜め植えをする。  
するため適して  
  
1. 斜め植え 2. すいとうくら 3. ぱうた

着の保  
間隔  
収穫  
+  
  
4. 斜め  
一ム

今年は、コロナウイルスのために、約一ヶ月遅れで、歓迎のつどいが開催されました。

僕はエイサーを見て、とてもかつてのことを思い出しました。手のひらに、

見よ！口之島の素晴らしさ

ほくも、口之島の取り組んでいることを知つてもらえて、うれしくなりました。実は、トカラ集会をする前にレクリエーションを考えているところに参加しました。運営方法を考えていたので、大変だと思いました。しかし、企画しているとき、いろいろな案が出て、とても楽しかったです。これから、他の島についても知つていきたいです。

でも、みんながちゃんと発表していく素晴らしい「五月九日トカラ集会」がありました。どんな事をするのだろうと、わくわくしていました。七つの島の小中学生とモニターを通して交流しました。口之島小中学校からは、エイサーと「金管バンド」の演奏がありました。いい音楽の

# タモトユリ調査隊 ～まだ知られる口之島の歴史～

## 村謡から読み解け!!

A horizontal row of six grey stones, each featuring a different Japanese calligraphic inscription. The stones are arranged on a light-colored wooden surface.

↑口之島小中学校に保管されている石器

ができることが多い。  
**石斧**（せきふ）.. 石器の  
一種で木の柄に取り付け  
た石製の斧で農耕用具に  
使われた。

知らなかつた  
びっくり!!

の細片)五片と須恵器七片  
斧六点と凹石があります。  
やそれより南でも同様の土  
トカラ列島を経由して鹿  
ことがわかります。

「口之島の歴史を知りたい」  
という気持ちで図書室にある  
十島村誌を手にとり、開きました。  
した。そこで、いろいろなことを  
知り、さらに詳しく調べて  
みたいたと思いました。



小2 〇〇

おさないかけないしゃべらないむどうないちうばらない

《小六》

一番難しかったのは、奥にある家  
奥行きです。奥にある家  
を小さく描かないといけ  
ないので、大変でした。  
だけど、先生のアドバイ  
スもあり、上手に描ける  
ことです。この四つを特に意識  
しました。何かを意識すると  
絵が全然違うのでおもし  
ろいです。また、絵の具で  
塗る時も何かを意識して  
完成したらいと思想いま  
す。《小五》

# 口之島のよさを絵で表せ!



五月九日土曜日にスケッチ大会がありました。スケッチ大会で僕は何を描くか決めていませんでした。何をするか悩んだあげく逆上がりをしていざとこを描くことにしました。

まず、逆上がりをしている手から書きました。手だけに十分くらいかかってやっと上手く描くことが出来ました。

次に先生のアドバイスを入れながら、体を描きました。少しずつ調整してやつと下書きが完成しました。みんなから、「手がうまくてすごい。」や

五月九日にスケッチ大会が行われました。ぼくが意識したことは、立体を出す、奥行きを出す、曲線を描く、メインを大きく描くということです。この四つを特に意識しました。

五月九日にスケッチ大会が行われました。ぼくが意識したことは、立体を出す、奥行きを出す、曲線を描く、メインを大きく描くということです。この四つを特に意識しました。石垣などがある場所で土砂被害が出るかなどの雨



「絵が上手だね。」と言われてうれしかったです。これから色もぬつてきれいな作品にしたいです。特選取るぞ!《小四》

# 命の大切さを学ぶ



今回の防災訓練は、風水害についてでした。去年は、雨での被害に着目していましたが、今年はどのように場所で土砂被害が出るかなどの雨

の降った後の二次被害について視点をあててきました。口之島では、暴風や暴雨が多いので、しっかりと対策できるようにしていきました。そして、この防災訓練からわかったことは、訓練によって命を守れることです。今回の防災訓練は風水害でしたが、他にも地震・津波・火事などとたくさん災害はあります。いつどこで起きてもおかしくないのでしっかりと気を引き締めて毎日を過ごしたいと思います。《中二》

五月十一日に避難訓練がありました。今回は、風水害の避難訓練でした。まず、風水害の種類を知ることができました。次にビデオを見ました。「これから夏になり積乱雲が発生するので気をつけたいと思います。また、雷や竜巻などにも気をつけたいと思いました。最後に学校の周りを歩きながら危険な場所を探しました。「ここは、土砂崩れが起きやすそうだな。」や「ここは、滑りやすそうだな。」と色々な危険の場所に気がつくことができました。これから台風や梅雨の時期になるので、今日学んだことを活かして自分の命を守りたいです。

## BRYAN CORNER

ラシュモ山

この山を見たことがありますか。これはラシュモ山、アメリカ・サウスダコタ州キーストーンのブラックヒルズにある山です。この山の岩盤にはアメリカの歴史から4人の偉大な大統領:ジョージ・ワシントン、トマス・ジェファーソン、セオドア・ルーズベルト、エイブラハム・リンカーンの顔が彫られています。この巨大な彫刻はガットスン・ボーグラムによってデザインされて、1927年の10月に始まって、1941年の10月にできました。この14年間にボーグラムは400人と一緒に彫りました。ワシントン、ジェファーソン、ルーズベルトとリンカーンの彫った顔の高さは18メートルで、彫るために、非常に硬質な岩石をダイナマイトで砕きました。とても印象的な風景です。そのあたりで山登りやハイキングも楽しむことができます。アメリカに旅行したら、この巨大な彫刻を見るのをおすすめします。《ALT》



## 私のオススメの〇〇

私のおすすめの手作りお菓子は、オレンジしゅわしゅわ炭酸ゼリーです。おすすめする理由は、ゼリーなのにしゅわしゅわしてておいしいからです。ゴールデンウイークのときにお母さんとお姉ちゃんと作りました。サイダーをゼラチンでぶるぶるにかためました。ゼリーの中にはみかんの缶詰をいれました。とても作るのが楽しいし、美味しいので、ぜひ作って食べてみてください。《小三》